

La Semaine du Pays Basque du 29 septembre au 5 octobre 2017

Au Pays Basque, le xare ne connaît pas la crise !

Championnats CDBPB - Démarrage ce week-end, du championnat local de la spécialité internationale... à la vitalité intacte.

L avait été le « mauvais élève » des derniers mondiaux et n'avait pas pu présenter des compétiteurs au plus haut niveau, faute d'avoir pu fournir 5 nations à minima, dans les délais d'inscription impartis. Après un injuste autant qu'inutile procès en sorcellerie, prise de conscience et mobilisation générale pour le xare, autour d'un projet de réhabilitation-refonte de l'organisation « internationale », avec fourniture de matériel par la « maison-mère » (FIPV) et mise en place d'une politique plus active d'éducation-formation, notamment au sein de pays historiques comme l'Espagne ou l'Argentine (le week-end dernier, rassemblement - « Clinica Integral », au Centro Basko La Plata de Buenos Aires, avec la participation des jeunes de Mercedes-Uruguay).

PELOTE

Paradoxe de la situation, l'exercice ne s'est jamais arrêté, ni même essoufflé en Pays Basque mais aussi en Béarn ou à Paris, avec des championnats suivis par toutes les tranches d'âge, en local grâce à la ténacité d'une petite armée de passionnés, indéfectiblement acquis à la noble cause. Cette année, une action de dynamisation a été menée, via le Comité Département Basque de Pelote Basque (ex Ligue du Pays Basque), sous la houlette de l'ancien international haspandar, Ramuntxo Borteyrou : « on a essayé de trouver des clés pour redonner de la couleur à la spécialité, avec par exemple, l'intégration des meilleurs juniors en seniors 2^e série mais aussi des barrages entre les 3^e et 2^e série ou encore des rassemblements plus « éducatifs » pour les plus jeunes (pas de championnat dédié aux benjamins) sur les sites les plus actifs comme Urrugne, Hasparren, Anglet ou Hendaye. En seniors 1^e série, on donne aussi la possibilité aux espoirs de s'exprimer et s'aguerrir. Le mélange avec les joueurs aguerris sera intéressant. Enfin, pour fidéliser le public, les éducateurs et les familles, les finales ont été programmées pour tous, sur une seule journée, en l'occurrence samedi 23 décembre, à Arcangues-Ourkhia. »

Au total, ce sont 40 équipes, dont 10 d'élite (malheureusement, à l'instar d'autres spécialités, pas de dates et horaires fixes prévues pour la compétition du crû... donc pas question de se plaindre si les travées sont vides !) qui vont se démener pour donner à « la corde », un souffle nouveau. Car à travers le prisme basque, pas question de louper le prochain rendez-vous majeur, à savoir le prochain Mondial toutes catégories de Barcelone-octobre 2018.



Le xare n'a pas dit son dernier mot... et reste très prisé en Pays Basque. © MC Delbos - Xare

Ce week-end - programme seniors 1^{ère} série

A Anglet-Haitz Pean : Hardoytarrak Anglet 1 (Driolet, Sistiague) contre Hardoytarrak Anglet 2 (De Paredès, Majourau)

A Biarritz-Aguiléra : Biarritz AC (Etcheto, Algalarondo) contre US St Palais (Etchebest, Bordenave)

A Hasparren-Darmendrail : Noizbait Hasparren 1 (Lopetegui, Funosas) contre Goizeko Izarra SPP (Harispe, Carricaburu) et Noizbait Hasparren 2 (Sansebastian, Larronde) contre Noizbait Hasparren 4 (Borteyrou, Etcheberry)

A Urrugne-Iturbidea : Urrunarrak Urrugne (Urchueguia, Moncada) contre Noizbait Hasparren 3 (Petrisans, Castillon)

Pour les éventuels dates et horaires, renseignement et coordonnées des responsables clubs sur lppb.euskalpilota.fr

Circuit « Pro Tour »...demies à Hossegor

En marge de la démarche « hexagonale », sous la houlette de la FFPB, une « pseudo » compétition internationale, sous label FIPV, baptisée JAOC (Jai Alai Official Circuit) a vu un premier tournoi se dérouler à Madrid, avec la participation de joueurs « réquisitionnés » ou libres, autorisés ou concernés...victoire de la paire Goicoetchea-Etchebarrieta (une première à ce niveau), avec des découvertes improbables, comme l'improbable cubain Anddy Ramos,

ex-sociétaire de Dania, vraisemblablement « réquisitionné » à la hâte, faute de combattants. En attendant et sur des bases plus sérieuses, le deuxième acte du circuit professionnel fait escale dans la cité balnéaire landaise, avant d'aller du côté de Villenave d'Ornon, Pau, Gernika plus deux étapes de la Coupe du Monde, encore en Béarn et à Biarritz. La préférence faite aux locaux (pas de joueurs d'outre-Bidasoa invités) aura permis aux plus modestes, de briller et aux « aguerris » de confirmer leur rang.

1/2 finale, samedi à 20h30 : P.Tambourindéguy-Minvielle ou Lesbats-Iratorza contre Olharan-Inza ou Moresmau-Etcheverry, suivi de Olha-Errandonéa contre Sallaberry-Etcheto. Finale, jeudi à 21h

Au niveau du championnat du Pays Basque, alors que la paleta gomme dames trinquet et la paleta cuir sont déjà activement passées en mode compétition dite « hivernale » et en attendant cesta punta et chistera-joko garbi, ce sont les spécialités de paleta gomme pleine trinquet hommes (week end du 7 octobre), main nue trinquet (20-21 octobre) et pasaka (5 novembre) qui verront leur élite et les autres catégories, entamer le processus de performance « abritée ».